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昨天在 VIP群里，有个付费群友私信

我，想知道有哪些年龄越大越吃香的

工作。

我觉得，这个问题很典型，今天就专

门写一篇文章来聊聊。

其实，收入跟年龄的相关性，是有两

个维度的。

第一个维度，也是大家都能想到的维



度，最浅显的维度。

像建筑工人、外卖员、程序员、明星、

网红等这种靠体力、靠脑力、靠脸吃

青春饭的职业，一般都是越老越不值

钱。

甚至到了 35岁就被淘汰了，换上一

批精力更充沛、更便宜的年轻人。

所以，如果你是这些群体中的一个，

一定要提前做打算(转型做管理、投资

人)。

而医生、律师、教师这些职业，一般



是越老越值钱。

因为他们不仅仅是靠体力、脑力赚钱，

更多的是靠经验。

而经验这个东西，只能靠时间加成，

别无他法。

所以，如果你家境非常好，不在乎年

轻时是否能飞黄腾达、享受生活，那

你就可以去从事这些职业。

第二个维度，是很多人考虑不到的。

如果你能“跳出圈外”思考问题的话，



你应该会发现，凡是具有发散思维、

具有冒险精神、执行力超强的人，一

定是年龄越大、收入越高。

比如，经常关注我公众号的朋友应该

清楚，我经常会提到“打工者→自由

职业者→老板→投资人”这 4个社会

角色。

上面我说的第一个维度，其实是停留

在“打工者”维度的，说白了，只要

你的家境很一般，那么无论你选择任

何一种职业，都不会活得很爽。

因为你只能在“先甜后苦”和“先苦



后甜’之间选择一个。

最可怕的是，这个“苦”可不是苦一

阵子，而是要苦 20年、30年、40

年、50年。

反之，如果你能跳出“打工者”这个

层次，让自己的思维不再局限于简单

的“拿时间换钱”“拿技术换钱”“拿

经验换钱”“拿脸换钱”，那么你就会

发现其实自己能走的路非常多。

我还是拿我自己举例子，我现在每天

至少有 2个小时，是“自由职业者”

身份的。



我写知乎收收钱，写公众号收收钱，

运营社群收收钱，运营知识星球收收

钱.….…

你会发现，这些收入途径，都不是打

工者阶层所关注的、所擅长的。

我为什么能从这些杂七杂八的途径

中收到钱?

因为我的思维没有局限啊，我没事就

考虑这些事，然后还会模仿别人、不

断实践、不断试错、不断释放价值，

我如果摸索出一条赚钱的道儿之后，



也会在 VIP和写作群里跟大家分享。

群里有很多 00后大学生，他们的收

入途径都已经超过 3个了，每个月都

能赚个万八千的，一点都不夸张。

再说说“老板”这个维度，我在 2016

年就有自己的公司了，因为我在那时

候就已经意识到“分工合作”的重要

性了，1+1+1>3，我们团队有很多大

号，都是由不同的人在运营，由我统

一管理。

有团队之后，也自然就有客户了，toB

的收入跟 toC 的收入根本不是一个



量级的。

总之，你要知道，这个世界上，绝不

是只有打工才能赚钱，不是只有非得

用那你宝贵的生命换钱。

还有其他，很多很多，更加轻松高效

且有趣的赚钱思路，只是你不知道而

已，或者说，从没有人告诉你，又或

者你身边从未有人这样做过。

如果你是底层屌丝家庭出身，你会发

现，周围的所有人都在打工，爸爸当

火车司机，妈妈在工地帮人家做饭，

姐姐去西餐厅档服务员，哥哥去工厂



拧螺丝，朋友告诉你要认真工作，不

然会没出息的。

他们跟你说的最多的话就是，找份好

工作，才能有出息，考上好大学，才

能飞黄腾达。

这种把人生限制在极其狭隘的一种

可能性中的思想，我觉得，是非常危

险，非常不科学的。

哪个傻逼告诉你，必须得好好打工，

不然就没出息?

哪个蠢货告诉你，只有考上好大学才



能发达?

太搞笑了。

事实上，有这种想法的人，才真的会

穷一辈子，而那些没有限制的人，收

入早已经是你们的几十倍。

特别是像我们这种出身低微的普通

人，更不能把自己限制死了，千万不

要相信什么“升职加薪”，“福利奖金”，

“稳定工作”之类的鬼话。

哪儿有钱，就去哪儿，什么能赚钱，

就干啥，什么人是赚钱的人，就跟谁



混。

原生家庭这么穷，要是我 TM的还是

一个月安安稳稳拿几千块工资，那我

这辈子还有机会过我想要的生活了

吗？

难道你还想着等你六十岁以后，再去

过你想要的生活吗？

你自己掂量。

我之所以选择创业，有一部分原因就

是因为，我很清楚的知道，我这种底

层出身的穷屌丝，如果想要让自己过



上理想的生活，赶上那些出生就含着

金钥匙的花花公子。

打工这辈子都是不可能的，我必须更

快速，更轻松赚钱，赚大钱，那成为

自由职业者，创业，当老板，找各种

赚钱路子，就是一条必经之路了。

另外，赚钱，就得趁年轻，就得看及

时反馈，“未来赚钱”都是非常虚的。

所以，我说话一个很现实的观点:打工

人，提高收入最快最有效的方法，是

跳槽，其他的，什么等待升职加薪，

都是骗鬼的好吗？



而且，很多人可能会说，那些医生啊，

老师，律师之类的职业，工作时间长

了以后，资历深了以后可是很吃香的，

你眼光太短浅了，看不长远，太狭隘

了。

抱歉，我这个人从不相信“未来”这

类词，我觉得太虚了，哪儿有什么未

来。

当下就是未来。

你的未来，就是你当下做的事情，当

下的思维的一种呈现。



你 TM的现在不过好，现在不把收入

提上来，想着过十年收入再翻倍，你

白日做梦呢？

结论就是，凡是忽略现在去盲目追去

未来的人，是不会有任何未来的。

看一件事情值不值得做，就看能不能

短期把钱收上来，能不能快速提高收

入，能就干，不能就走，其他的，都

是扯淡好吗？

我这个人是非常不喜欢谈“未来”的

人的，我觉得这样的人不会有任何未



来。

你想做什么事情，现在就去做，想断

掉一段关系，现在就断掉，想爱一个

人现在就去找她。

你今天不去做，想着明天就能做?

你以为是神仙吗？

很多底层屌丝，都被“未来”，“理想”

给洗脑了，现在都没过好，自己穷的

叮当响，还去追求虚无缥缈的未来，

我不得不说，这是一种悲哀。



我清楚的记得，在我的 VIP群和写作

群开始收人之后，我碰到过好几个想

加入但是目前手头比较紧的人。

有的人是大学生，说父母给的钱都交

学费了，但是非常相信自己的能力，

希望先加入我的 VIP群，学一些赚钱

的思维和方法，赚到之后立刻把入群

费补上。

还有的人负债几十万，希望先让他免

费进群，等把负债还上之后，一定加

倍补偿我。

……



这些还都是比较正常的理由，还有一

些比较奇葩的理由，我就不方便在这

里说了。

总之呢，他们都想传达给我一个信息：

我现在虽然没有什么成绩，但是请你

相信我的实力，先让我跟着你学习，

我在未来一定会赚大钱，然后加倍回

报你。

我呢，对任何人都没有歧视，因为我

也曾经是学生，我也贫穷过。

但是呢，我现在的做事原则是：不跟



没有结果的人发生任何链接，而且我

不相信“未来”这个词汇。

因为我没有这个资格和实力把宝押

在不确定的未来上。

现阶段没有结果的人，我如果跟他发

生链接，那么大概率他会带给我猜测、

质疑、懊悔等负面情绪，还可能有一

堆烂事。

我真的没有精力和心力去处理这些

负面的东西。

而那些有了一定结果的人呢？他们



在执行力、悟性、感恩等维度，一般

都还过得去，所以跟他们沟通起来比

较顺畅，而且大概率我能帮到他们。

你看那些五百强公司招聘员工，大多

数都会要求应聘者是 985 院校毕业

的。

他们不知道非 985 院校也有很多优

秀的人才吗？

他们当然知道，但是他们更知道尊重

概率。

从概率上讲，985毕业的就是比 211



毕业的智商要高，211毕业的就是比

普通本科毕业的智商要高……

所以，像我这种普通院校毕业的人，

如果去那些大公司应聘，会在第一轮

筛选简历的时候就被刷掉，根本不会

有面试的机会。

这时候如果我非要冲到他们公司

CEO的办公室，主动要求一个面试的

机会，根本没什么意义，连平等对话

的机会都没有。

但是呢，我不去大公司打工，我自己

搞事情，毕业几年之后也成立了自己



的公司，有了一定的成果，我的收入

比那些 985 毕业的同龄人平均薪资

高多了，而且时间也自由多了，反倒

有一些高材生来追随我，跟我学习，

跟我合作。

这时候为什么他们不会歧视我的学

历？

因为我是一个有成果的人，我的现状

最有说服力。我不需要吹嘘我的未来，

他们也不会在意我的过去。

大家都是“活在当下”的明白人。



然而现实生活中，有很多巨婴过分强

调未来，甚至忽略现状，如果你碰到

这种人一定要远离，否则他们会带给

你无穷无尽的灾难。

比如，A今年 23岁，刚刚大学毕业，

一无所有。B 今年 30岁，事业做得

很大，功成名就。

这时候 A说：你有什么了不起的，莫

欺少年穷，7年之后我一定会超过你。

凡是说这种话的人，一定是个没有前

途的傻屌丝。



因为你说的话完全没有任何依据，全

是虚无缥缈的励志鸡汤而已。

你最需要做的是，研究一下 B在 23

岁的时候在做什么？26 岁的时候在

做什么？那时候他分别做出了什么

成果？

如果你真的这样做了，你才会认识到

自己有多么愚蠢。因为 B在 23岁的

时候，已经在他的领域里小有所成了。

26岁的时候，已经是万人追随了。

人才和庸才，从小学到高中毕业这个



阶段，可能区别不是很大。

一旦到了大学阶段，不再有强制的、

统一的学习路径，那么优秀的人会立

刻显现出来。

不信你去大学里调查，在大三、大四

就已经赚到人生中第一桶金（比如 50

万元）的人大有人在。

你在大学时不如他，那么 5年后、10

年后大概率还是赶不上人家。因为人

家不可能站在原地等着你追赶。

这就好比，M国的科技不断发展，各



种创新的产品层出不穷，能收割全球

的消费者。

而 N国的技术比较落后，一切核心的

技术和仪器只能购买M国的，自己的

企业只能在家里内卷。

但是呢，N国的一些人在看到M国的

科技新闻时，总会发出这样的言论：

不要得意的太早，我们也在努力追赶，

若干年后风景一定是我们这边独好，

你们蹦跶不了几天了！

说这些话的人，都是忽略现在，而把

希望寄托给了虚无缥缈的未来，如果



靠这批打嘴仗的傻屌丝，那么永远也

不可能赶上人家。

毕竟，人家不可能停止一切科研，完

全停滞不前，等你 30年、50年。

你最需要做的是，调查一下M国的现

状：他们每年吸纳多少全球顶尖的人

才？每年拨到科研上的经费是 N 国

的一千倍还是一万倍？这里面有多

少钱是被浪费了或者是被贪污了？

当然，你也可以调查一下他们的过去：

两百年前，他们的人均收入跟你一样

的时候，他们在做什么？他们制定了



什么英明的决策？

最后你会发现，比过去你会感到绝望，

比现状你会感到恐怖，展望未来你会

更加忧心忡忡。

但是呢，忧心忡忡并不是坏事，它会

让你时刻不能放松警惕，时刻反思自

己身上的缺点，时刻学习对方的优点。

假以时日，即使你无法超过他，自己

也会脱胎换骨，跨越到一个新的台阶

上。

其实，说到底，你只不过是想逃避罢



了，哪儿有你说的未来，你骗得了别

人，骗不过自己。

人，现实点，总是好的。

活在幻想里，虽然可以让你避免短暂

的痛苦，但等待你的肯定是更大的空

虚。

最后我再说说“投资人思维”和“马

斯洛需求”这两个概念是如何让我的

收入、让我的生命体验更上一层楼的。

投资人思维。



投资其实分为两个思路:非现金投资

和现金投资。

先说非现金投资。

在 7、8年前的时候，多弄几个微信

公众号，放到现在都是妥妥的资产。

只要稍微用点心去维护，每天投入 1

小时，每个月带来 1万元的回报，这

个人 IP 也算是一种资产，比如提到

“张情三”这个 IP，网上没有大规模

谩骂、讨伐的声音，就算是很成功了，

我也非常知足。(当然，这跟我规模小、

不参与热点讨论、不跟其他大 V互动、



不坑粉丝有一定关系)。

总之呢，如果你的 IP已经建立起来了，

一定要维护好，不要急于变现，不要

急着割韭菜，要思考如何才能长期释

放价值。

还有一点也非常重要，知乎或者公众

平台上，有很多人复制我，模仿我，

也都赚到钱了，只要他们不抄袭得太

过分，我一般不会举报的。

因为他们能通过仿写我的内容赚到

钱，靠这份钱养家糊口，买房买车，

我也是功德无量啊。



我无形中成了他们的“供养者”，那

么他们自然希望我越来越好，永远不

要倒下。

希望我好的人越多，我自然就会越好。

诅咒我的人越多，我自然就会越差。

这是一种很玄的能量互动，大家可以

慢慢悟。

第二种投资，就是现金投资了。

手里的闲置资金多了之后，自然会考

虑“投资”这冬路，避不开的。



尤其是老板这个层级的人，自己赚过

真金白银，那么投资赚钱的概率也会

大大提升。

打工者阶层如果投资理财的话，亏钱

的概率很大，因为你没经历过自由职

业者、老板这两个阶层，直接跳到“投

资人”阶层，不现实。

在十几年前，最好的投资就是房地产

投资了(A 股之外的其他股票基金也

是入场好时机)。

而在今天，房地产已经没有这个属性



了，美股也非常高了(A股一直没有投

资的价值，昨天、今天、明天都没有)。

我平时很喜欢看巴菲特的演讲，他说

过自己的投资原则:只投自己看得懂、

跟自己每天生活有交集的公司。

比如，他之所以投资可口可乐，是因

为他自己喜欢喝，他发现身边的很多

人都喜欢喝，而且他走到世界任何一

个城市、任何一个角落，都有可口可

乐在出售，而且销量非常好。

我之所以会定投纳指和中概，原因也

是如此。



我每天需要看 kindle(亚马逊的);

用 iPhoneAppleWatch 和

MacBook(苹果公司的);

用 Windows 操作系统和 Office 软

件(微软公司的);

用 Google 搜索图片和科普知识(谷

歌公司的);

我们日常中使用的电脑显卡、芯片，

是 NVIDIA的(英伟达公司的);



我如果再买车，也可能会买特斯拉(特

斯拉公司的)……

不仅我在用，我走到世界上的任何一

个城市，那里的人都在用这些公司的

产品，而且这些公司不断在各自领域

里进行创新(是真创新，不是骗补助、

骗用户那种创新)。

所以，我就想投资这些公司，入股这

些公司，然后我发现纳指的主要成分

股就是这些公司，所以我才买的纳指。

买中概的原理也是如此。



腾讯、阿里、百度、美团这些公司是

中概的主要成分股，也是我们日常生

活中离不开的，所以我才会去买它们

(这些公司主要在美国上市)。

至于网友喜欢关注的什么军工、半导

体、新能源、医药之类的板块，我从

来都不关注。

一是因为我不了解这些产品，我口堂

生活中用不到它们;二是因为我不喜

欢玩短线， 我喜欢做长期投资。

还有就是，大家千万不要学我去买纳

指和中



概，因为我是在它们非常低迷的时候

入场的，那时候股市一片鬼哭狼嚎，

很多人纷纷离场，还有跳楼的。(别人

恐惧时我贪婪)

你如果现在入场，很可能就是高位接

盘侠。

总之呢，如果你想通过投资赚钱，必

须要有

两个前提:你自己赚到过钱;你有自己

的投资逻辑，而不是模仿别人。

每个人都是不同的，别人得经验对你

其实没有任何指导意义，你自己摸索



出来的，才是自己的。

再说马斯洛需求。

上面我说的“打工者→自由职业者→

老板一投资人"理论，其实跟年龄有

一定的相关性。



20多岁的人，一般都要打几年工(我

也不例外)。到了 30 多岁，如果自

己有能量，有想法，敢闯敢干，就该

开始折腾自己的事业了。

而到了 40岁、50岁，就该坐享其成

了，享受“被动收入”带来的复利。

20 多岁时，我们基本在最下面的层

级上折腾。

30 多岁时，我们需要成家立业，人

生也开始安顿下来。

年龄再大时，我们就要直面自己的内



心了。到底喜欢跟什么样的人交往，

到底享受什么样的生活方式，到底如

何从事业中获得成就感和愉悦感，这

些都是我们需要思考的问题。

老祖宗说:人老奸，马老滑。

但是呢，我觉得如果一个人随着年龄

的增长，只是让自己变得更奸猾了，

是一件很悲哀的事情。

这个社会上有特别多这类中年人，他

们人情世故玩得非常好，谁都无法从

他身上占到便宜。



可是呢，他们这些世故，也只是让自

己的生存稍微顺滑了一丁点而已。

他们没有更多样化的收入途径，他们

的生活方式是定死的，他们忘记了自

己当初的理想，或者已经不敢去妄想

了。

所以，这类人是很难走到金字塔上面

第二层的，不会真正尊重自己，也不

会真正被别人尊重。

我现在是 30岁出头的年纪，我理解

的自我尊重、信心和成就感，主要来

源于物质的满足，各种理想的实现，



各种好奇心的满足，以及精神上“被

需要”的感觉。

“被他人尊重”也是来源于价值。

我的团队伙伴尊重我，不是因为我是

老板，而是我能为大家效力，让大家

多赚一些钱。

我的粉丝之所以尊重我，是因为我的

文字能够满足他们的精神需求，让一

部分人有所领悟，收入从此提升一个

段位，生命体验也更上一层楼。

来自微信公众号:重启你的大脑




